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本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏
报道 近日，CBA 公司再次召集各俱
乐部投资人召开电话会议，主要为商
讨本赛季CBA联赛重启的最晚时间，
以及相关的复赛方案。其中值得注
意的是，用“全华班”打完剩余比赛的
方案也正式被纳入讨论当中。

自从今年农历春节过后就陷入
暂停的CBA联赛，曾几次做出重启预
案，但始终没能得到上级部门的批
示。在 4 月中旬的一次会议上，联盟

基本确定了在 5月和 6月不会重启联
赛，这也使得很多球队开始陆续宣布
放假，也有一些原本回到中国的外援
选择再次离开。

在这样的情况下，CBA公司召集
投资人共同商议对策，目前已经基本
敲定本赛季最晚重启时间在 7 月底。
而且从时间上来看，如果在 6 月底还
无法确定 7 月份重启的话，也做好了
直接取消本赛季的准备。

这样的选择虽然无奈，但也并非

不能理解，毕竟在早些时候，韩国和
日本的篮球联赛都已经宣布直接结
束赛季。CBA 虽然很想继续打完后
面的比赛，但是也不可能完全没有期
限地等待下去，毕竟除了本赛季之
外，还需要考虑到下一个赛季的安
排。尤其是在明年6月还要进行奥运
会资格赛的情况下，2020-2021 赛季
的CBA联赛也不能开赛过晚。

综合这些因素，CBA将重启的最
晚时间安排在7月底也就可以理解，毕

竟如果8月或者更晚时候重启联赛，就
势必要对下个赛季造成一定影响，这
也并不是联盟想要看到的结果。

在确定了这一底线之后，CBA也
基本意味着至少还要等待 2到 3个月
的时间才有可能重启，或是直接取消
赛季。这种情况下，不少原本已经被
俱乐部召回的外援，也陆续做出决定
想要暂时回家，比如吉林队的外援琼
斯就已经返回了美国的家中。

这样一来，大部分球队都已经或

者即将处于没有外援的状态，因此在
考虑未来重启联赛的方案时，关于

“全华班”开打的提议也已经被正式
摆上桌面。包括辽篮在内的一些俱
乐部，都支持采用这样的方案。

不过由于各家俱乐部面临的情
况不太相同，在缺少外援之下受到的
影响程度也并不一样，因此也有一些
俱乐部提出了不同意见。这让 CBA
公司到目前为止，还没有正式做出是
否采用“全华班”的决定。

CBA最晚重启时间敲定7月底 若无法实现 本赛季或将取消

联盟正讨论“全华班”开打可能性

东京奥组委发言人高谷正哲 21
日表示，国际奥委会不应该在前一天
单方面宣布东京成为奥运会推迟造
成的额外支出的承担方，更不应该以
日本首相安倍晋三的名义宣布，东京
奥组委已经要求国际奥委会做出澄
清。

国际奥委会前一天在官网上以一
问一答的方式，详细阐述了国际奥委
会关于奥运会推迟问题的立场，这些
问题有30多个。

关于因为奥运会推迟造成的额外
费用，国际奥委会回答道：“日本首相
安倍晋三已经同意，日本将根据 2020
年奥运会已经达成的协议条款，继续
支付费用。国际奥委会也将继续承担
应该负责的部分。对于国际奥委会来
说，这数亿美元的额外费用支付问题
已经很清楚了。”

高谷正哲当天在线上记者会上反
驳道：“国际奥委会不应该在网站上以
首相的名义发表上述看法，事实上，3
月24日，日本首相安倍晋三和国际奥
委会主席巴赫在就（奥运会推迟问题）
的电话会谈中，根本没有谈到费用承
担的问题。”

“东京奥组委认为国际奥委会的
表述非常不恰当，我可以明确地说，这
种说法不在我们双方达成的协议之
内，我们已经要求国际奥委会删除上
述的表示。”

日本政府发言人、内阁官房长官
菅义伟当天在内阁会议后的新闻发布
会上，也明确表示：“我们没有就额外
费用达成协议。”

日本奥运大臣桥本圣子对国际奥
委会的表态感到“惊讶”，她表示：“推
迟所需的费用问题将由日方和国际奥

委会共同评估和讨论。”
桥本圣子说：“我参加了安倍首相

与国际奥委会主席巴赫之间的电话会
议，费用问题根本没有列入议程，国际
奥委会的说法令我感到非常惊讶。”

东京都知事小池百合子当天也对
记者表达了类似的看法。

高谷正哲还透露，奥运会推迟一
年的建议是首相安倍晋三提出来的，
这也是东京奥组委首次透露这一信
息。不过国际奥委会官网上表示，这
一决定是双方“共同”做出的。

至于如果新冠疫情明年无法完全
控制，东京奥运会是否会进一步推迟
的问题，高谷正哲表示：“没人能够准
确预测疫情的发展方向，东京奥组委
与国际奥委会将根据疫情发展评估奥
运会的问题。”

据新华社

国际奥委会日前在官网发表
文章，对一系列焦点问题进行回答，
解释了为何在疫情走势无法预判的
情况下，不将东京奥运会推迟到2022
年。

“我们的日本伙伴和日本首相明
确表示，日本无法承担（东京奥运会）
推迟到明年夏天之后。对于东京奥
组委和日本整个国家来说，这都是一
项艰巨的任务。”国际奥委会表示。

“首先，你需要确保奥运村可用，
因为它是奥运会的核心。同样，所有
的体育场馆也需要保留。成千上万
的人需要继续工作。所有的伙伴、赞
助商、当地政府都需要整合。推迟

（奥运会）涉及各方的限制和妥协。

推迟没有蓝图，但是国际奥委会相信
所有复杂的部分将最终捏合起来，给
我们带来一届伟大的奥运会。”

一些因兴奋剂违规而被禁赛的
运动员，原本已无缘2020年举行的东
京奥运会，但在本届赛事推迟到2021
年之后，一些运动员将在奥运开赛前
解禁复出。对此，国际奥委会表示：

“作为全球反兴奋剂管理机构，世界
反兴奋剂机构已经表示在现行规则
下，兴奋剂禁令是按时间顺序而不是
特定于某一赛事。国际奥委会曾多
次尝试引入规则，将那些兴奋剂违规
的运动员排除在随后的奥运会之
外。但该提议并未得到体育仲裁法
庭的准许。” 据新华社

谁来承担奥运会的额外支出？

东京奥组委对国际奥委会说“不”

“作为一名冰雪项目运动员，在
2020 年冬天，我比任何时候都更渴
望征战，因为我想让五星红旗在赛
场飘扬”，徐梦桃说，虽然受疫情影
响，周密的赛季安排被打乱，“加速
跑”只能调整为“变速跑”，但大家深
知，2022年北京冬奥会已近在眼前，
绝不能放松一根弦，哪怕是疫情，哪
怕在隔离，哪怕条件有限，也不能阻
断训练。从折戟平昌冬奥会，到重
回世界排名第一，为梦想再出发，30
岁的徐梦桃做到了！

平昌冬奥会后，因为长年累月
的伤病，徐梦桃又进行了职业生涯
最严重的一次手术。在这次双腿手
术中，她左腿内侧60%的半月板被切
除。手术之后，徐梦桃也在退役和
复出之间犹豫过，毕竟在自由式滑
雪空中技巧这个极易受伤的项目
中，很少有运动员能够做到征战四
届冬奥会。最终，心中的梦想让徐
梦桃选择再出发。

本赛季伊始，中国队在长春莲
花山世界杯赢得开门红，大家斗志
正旺，心里只有一个字：赢。

“本次世界杯后，我们进入了调
整期，蓄力、储备，等待下一场‘战
事’。队伍一行于 2 月 10 日抵达莫
斯科，计划参加第 3、4 站世界杯”，
徐梦桃介绍说，随着疫情发展，2 月
20 日，俄罗斯入境政策改变，是去
是留，迫在眉睫。当时，全队正在白
俄罗斯进行体能训练，全队上下拧
成一股绳、凝成一颗心，为备战忙
碌。

“队伍领导和大使馆努力争取
总决赛入境的机会；技术教练为我
们做训练计划；体能教练带我们包
场健身房；医疗组为我们做身体恢
复。3月1日，好消息传来，我们终于
搭上了俄罗斯总决赛末班车。3月8
日，我们顺利完赛，虽有遗憾，但收
获弥足珍贵”，最终，中国队以 1261
分拿到了2019-2020赛季国家杯，徐

梦桃也收获了一枚世界杯总排名银
牌。

回国后，全队接受检测，统一在
酒店隔离。隔离期间，大家利用社
交软件平台，以视频连线的方式，进
行体能训练。大家深知，2022 年北
京冬奥会已近在眼前，绝不能放松
一根弦、不能阻断训练。

2018-2019赛季结束时，徐梦桃
的个人世界杯金牌数已经达到了23
枚，距离突破世界杯金牌世界纪录
一步之遥，2019-2020赛季世界杯第
一站中国长春站，徐梦桃便在两天
的比赛中摘得2枚金牌，成功追平已
经退役的澳大利亚名将库珀创下的
25枚世界杯金牌的世界纪录。

库珀用了 133 站世界杯达成这
一 目 标 ，而 徐 梦 桃 只 用 了 62 站 。
虽然第 26 枚之间却隔着至少一个
赛季，但为了梦想，徐梦桃选择坚
持。

辽沈晚报记者 王冠楠

日前，中国足协向部分中超、中
甲、中乙俱乐部下发了《疫情期间俱
乐部球员与教练员薪酬调整意见》，
其核心内容是就倡导球员和教练员
在疫情期间按照不少于30%的比例
减薪向各级俱乐部征求意见。

据接到该文件的部分俱乐部代
表透露，足协接下来还可能会根据
由俱乐部方征集而来的意见对上述
草案进行修改，直到各方形成统一
意见后，再提交国际足联及相关部
门审核。

4月9日，中国足协曾召集各级
职业联赛俱乐部代表召开视频研讨
会，在那次会议上，中超、中甲、中乙
三级职业足球俱乐部代表都表示，

尊重国际足联关于疫情影响下处理
球员合同及转会的相关指导意见，
原则上一致同意俱乐部和球员在充
分协商的情况下实行全队统一标准
的合理减薪，减薪周期为 2020 年 3
月 1 日至 2020 赛季联赛开赛日，具
体的减薪方案指导意见将由中国足
协组织职业俱乐部、球员、教练员代
表及法律专业人士在内的工作组制
订并公布。

随后，中国足协开始推进相关
细则。在综合各方意见后，中国足
协减薪问题工作组确定按统一不少
于30%的比例，倡导俱乐部球员、教
练员减薪。

据《北京晚报》

英超阿森纳俱乐部 20 日正式
宣布，主帅阿特塔领衔的一线队教
练组核心成员以及球员已决定减薪
12.5%，以帮助俱乐部应对新冠肺炎
疫情带来的经济影响。“兵工厂”成
为英超首家就减薪问题与球员达成
一致的俱乐部。

当日，阿森纳在官网发布声明
称，他们与一线队球员、主帅以及教
练组核心成员达成了“自愿协议”，以
帮助俱乐部在这个危急时刻渡过难
关。声明中表示，“全年总收入减少
12.5%的方案将从本月起生效”，不过

“如果我们在接下来的几个赛季中实
现某些具体的目标，主要是与球场上
的成功相关，那么俱乐部将按双方已
协商好的数额进行补偿”。此前有
媒体报道称，球员们得到补偿的条

件是球队获得下赛季或 2021-2022
赛季欧冠资格。目前，阿森纳在还
剩 10 场比赛的情况下暂列英超第
九，距欧冠资格有8分之遥。

阿森纳强调，双方的协议是在
假设本赛季能最终完赛、俱乐部能
收到全部转播费的情况下达成的。
通过这一协议省下的钱将能够帮助
俱乐部弥补比赛日和商业收入的部
分损失。

本月初，英超曾建议各俱乐部
球员减薪三成，但工会性质的职业
球员协会随即宣称，他们认为减薪
意味着少缴税，其实对急需支援的
英国医疗系统乃至政府都有危害。
目前，英超各俱乐部都是自行和球
员沟通，英超范围内的一致协议看
似无望。 据新华社

据德国媒体 20 日报道，德国卫
生部长延斯·施潘认为德甲可以在5
月中下旬重启，但必须是空场进行
的“幽灵赛”。

施潘表示：“综合考虑当前疫情
态势，德甲恢复空场比赛是可行
的。关键是如何将感染风险降到最
低，空场比赛是必须的。恢复足球
比赛是恢复正常社会生活的一部
分。”

德国疫情最严重、同时也是职
业足球最发达的北威州州长拉舍
特认为，重启联赛的前提条件是有
系统的考虑和缜密的措施，经过这
段时间讨论和酝酿，德国足球职业
联盟制定了一系列保护措施的执
行方案。“可以想象，我们可以重新
尝试空场比赛。”

德国足球职业联盟（DFL）将于
23 日开会讨论重启“幽灵赛”事宜，

具体时间尚未确定，有媒体预计最
早是5月9日。如果德甲得以恢复，
低级别联赛、女足以及德国杯比赛
也将逐步提上讨论议程。

德国疾控机构罗伯特·科赫研
究所 20 日数据显示，德国累计新冠
病毒确诊病例超过 14 万，每日新增
病例数呈下降缓和趋势。20 日起，
德国开始分批逐步解除在公共生活
方面的限令。 据新华社

德甲“幽灵赛”或在5月中下旬重启

徐梦桃：比以往更渴望为国征战 足协就疫情期间薪酬调整征求意见
倡导球员与教练员至少减薪30%

主帅领衔 阿森纳一线队减薪12.5%

国际奥委会解释
为何不把东京奥运会推迟到2022年
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